

市議会だより



● 給食の生ごみ堆肥化による花壇再生プロジェクト
(実施主体 かねがわ畑・男鹿南中学校)

おが市議会だよりを
無料アプリ「マチイロ」
で配信しています。

マチイロ



◆ 9月定例会審議日程 ◆

21	18	14	13	12	11	10	7	6	5
日	日	日	日	日	日	日	日	日	日

9月3日 本会議（議案上程）
本会議（一般質問）
公営企業会計決算
本会議（一般質問）
本会議（一般質問）
予算特別委員会
決算特別委員会
予算特別委員会
決算特別委員会
本会議（一般質問）
本会議（一般質問）
（議案質疑）
（表決）

一般・特別会計決算
本会議
議会運営委員会
予算特別委員会
決算特別委員会
常任委員会・分科会
（表決）

記事内容

- 7月臨時会・9月定例会から P 2
- 決算特別委員会 P 3～P 4
- 一般質問 P 5～P 9
- 議案質疑 P 9
- 予算特別委員会 P 10
- 議会報告会 P 10
- 常任委員会 P 11
- 編集後記・陳情等 P 12

133円となりました。

また、地方公営企業会計制度の改正の経過措置が終了したことにより、資金不足が生じております。今後、継続的に資金不足が発生すると懸念されるところから、その解消に向けた取り組みが求められます。

上水道事業の経営状況は、総収益6億2千223万1千192円に対し、総費用は6億365万9千652円で、差引1千857万1千540円の黒字決算となりました。

ガス事業の経営状況は、総収益5億6千923万8千1

96円の墨字決算となりました。これは約2億9千万円の営業損失が生じたものの、営業外利益が約3億7千万円生じたことによるものです。

農業集落排水事業の経営状況は、総収益9千924万円と7千700円に対し、総費用は、9千45万9千9千35円で、差引1千69万3千765円の黒字決算となりました。これは約6千400万円の営業損失が生じたものの、営業外利益が約7千400万円生じたことによるものです。

資金収支面は内部留保資金を保有していることから、不良債務は発生しないものです。

◎下水道事業会計

公共下水道整備

計画について

質疑 下水道未整備区域の整備計画について伺います。

答 現在の下水道整備率は61%であります。が、平成31年度の百川地区の整備をもって終了する予定です。比詰、田

鎖を視野に検討していく必要があります。今後、さらに看護師が不足すれば、病棟の閉鎖を促進し、看護師の確保に努めていきます。

*
地域医療構想
団塊の世代が75歳以上になると
2025年の医療需要（患者
者数）を予測し、その時に必要な
医療機能を考え、最適な
地域医療の形を組み立てる構
想を、各都道府県が策定する
ものです。

公 営 企 業 会 計 決 算 特 別 員 會

業集落排水及び漁業集落排水事業会計算について審査するため、議会選出監査委員を除く議員17人で構成する決算特別委員会(委員長・伊藤宗就議員、副委員長・古仲清尚議員)を設置・付託し、継続審査としました。その後開催された委員会では、審査の結果、いずれも全会一致で認定しました。

決算の概要と質疑から主なものを取り上げ、その要旨を掲載しました。

いきます。また、秋田市周辺地域二次医療圏の各病院との連携強化や機能分化の明確化さらに、市内の診療所や民間医療機関、介護施設等との連携強化について検討していくまです。

◎上水道事業会計
大潟村への上水道供給について

4年ぶりの決算『認定』

－平成29年度一般会計及び特別会計－

体育施設有料化に関する改正条例案は継続審査

●台風21号通過に伴う被害
状況について

9月7日時点で、一般の建物では住家18棟と非住家15棟で屋根の剥離や外壁の損壊等の被害が発生しました。このほかの被害状況は、
■公共施設^① 男鹿市民文化会館 茂美総合体育館、旧若美
ガス供給所管理棟 男鹿市斎場、小学校3校、中学校2校

● 第25回 計定について
決算の認定について

で実実の2割から4割の落下や、和梨や露地菊の一部の葉に枯れ上がりが確認され、今後被害の増加が懸念されます。葉たなばたは、ハウス破損により減収100kgの被害が見込まれます。

● 体育施設の有料化について
市民の健康増進を目的に、
平成22年度から無料としていた市内18施設の有料化とする2件の改正条例案は、さ
らに審査の必要があるため、
継続審査となりました。

●市道の廃止・認定
人権擁護委員の推薦
畠山喜代和(北浦)
三浦源藏(男鹿中)
渡部恵子(船越)
古仲宗雲(北浦)

**7月会
臨時会**
**9月会
定期会**

7月臨時会は7月31日に招集され、みなと市民病院事業会計決算の認定など、議案を継続審査としたほか、和解及び損害賠償額の決定について可決しました。

9月定期会は9月3日に招集され、21日までの19日間の会期で開かれました。初日には、7月臨時会で継続審査していた、みなと市民病院事業会計のほか、上水道・ガス・下水道・農業集落排水及び漁業集落排水事業会計の決算書を全会一致で認定しました。また、平成29年度一般会計及び特別会計決算の兩決算案等、14議案が市民から提唱され、12議案が可決・認定。異議なしとしましたが、男鹿市公園条例等及び男鹿市公園条例の改正案は、さらに審査の必要があるため継続審査としました。なお、一般会計及び特別会計決算の認定は平成25年度決算以来、4年ぶりとなります。

可決した主な議案

7月臨時会

●その他
和解及び損害賠償額の決定

一般質問

男鹿市議会だより 
No.59 30.11.1

一般質問

学習指導要領改訂にについて
質 全面実施までの移行期間の準
備状況について伺います。

答 所有者が判断している場合は、回答期限を設けて助言指導の文書を送付しています。勧告や命令は行いませんが、これに係るについては検査です。不明の危険空き家は税情報等の活用により、所有者の特定を進めています。また、現在のことろ「特定空き家」の認定はありませんが、空き家法による固定資産税などの措置を含め周知していくたいと考えています。

佐藤 誠議員

答 台風20号接近時に県河川砂防局の影響で機器に障害が生じました。対策を講じていますが、完全に防ぐことは難しいようです。市内河川への水位計設置の現状について伺います。

質 秋田地域管理河川減災対策協議会において、氾濫による浸水被害発生が懸念される鮎川川比詰川、賀茂川に水位計を今年度設置します。

答 情報システムから注意報が出されないまま、鮎川川が氾濫しています。市内河川への水位計設置の現状について伺います。

質 「PORT2030」(国土交通省の港湾中長期政策)の船川港への影響について伺います。

答 船川港構造と共に整備促進について国・県へ要望しました。

A black and white portrait of a middle-aged man with dark hair, wearing a light-colored suit jacket, a white shirt, and a striped tie. He is looking slightly to his left with a neutral expression.

佐々木克広 議員

答 「起業者を呼び込める商店街づくり」との相乗効果を念頭に、男鹿駅周辺土地利用基本計画を策定しています。3回の意見交換会を行い、市政懇談会の後、12月中旬までに計画を策定します。

答 平成31年度中にパソコンからタブレットへ移行し、電子化里親板に変わるとされる大型提示装置の導入準備を進めています。

質 英語教員の対策について伺います。
答 これまで、国際教養大学準教授による外国語活動の指導方針や、教員の英語コミュニケーション力向上策について伺います。

答 市では2年前から市内事業者や男鹿海浜高校とサバ缶やブリカレーなどを商品化しており、金足農業高校との連携計画は現時点でも無いものの、今後も地域連携を深めたいと思います。

質 男鹿駅周辺まちづくり意見交換会と駅周辺土地利用基本計画の方向性について伺います。

答 10月末までに意見交換会を3回行い、議員にもご意見をお聞きいただき、12月中旬までに計画を策定します。

質資源向上・在来種との交雑対策について伺います。

答 平成元年比平均0.3度上昇を確認し、対策としてキジハタ等の種苗生産・放流に取り組んでいます。淡水系フグと並来種との交雑対策について伺います。

A black and white portrait of a man with short, dark hair, wearing a light-colored suit jacket, a white shirt, and a patterned tie. He is looking slightly to his left.

古仲清尚議員

質 市長就任2年目を迎え、企業誘致についてどのような取り組みをしてきたのか伺います。

企画部長 本計画策定業務において、市民との意見交換会や市政懇談会を行い、計画案を取りまとめたのち最終的には12月中旬までに計画を策定したいと考えています。
質問者 市民サービスにも繋がるJR利用者専用駅駐車場の設置について伺います。
答 今後、意見交換会、市政懇談会をとおして計画案を取りまとめていく中で検討します。

A black and white portrait of Seiji Funaki, a man with glasses and a white shirt, looking slightly to the left.

し協力隊制度に、一次産業を中心とした産業担い手幹部後継者育成枠を新設し、展開していくことがあります。用と考えますが、見解を伺います。

質 入道崎の北緯40度線では、石の誘導碑である北斗の北緯40度線への説明が注目されています。これまで、本州の北緯40度線まで訪れにくい状況にあるなど、芝生やトイレも含めた、魅力最大化に資する環境整備が必要だと考えます。が、見解を伺います。

答 入道崎は、男鹿の代表的な景勝地の一つでもあり、今後とも快適な観光を楽しんでいたくため、北緯40度線の案内方法や環境整備が必要だと考えます。

質 道路交通環境整備について、観光者が安心して楽しむことができる案内標識等の適宜適切なこと、充実も含め、更なる注力をすべきと考えますが、見解を伺います。

質 開わらない「公営墓園」の創設が増えています。本市でも実現可能かどうか市長の考え方を伺います。

答 昔、株式会社イチイの伊藤会長を訪問し、ジョイフルシティ跡地の利活用について要望してきました。伊藤会長からは、出店について前向きな言葉を頂いていますが、現在のところ具体的な計画は未定であると伺っています。

答 質 最近の誘致活動とその実績について伺います。
昨年度は市外の企業33社、今年度は5社に対しトップセイ
職員として派遣しています。

質 公共下水道事業においては、
住民二一々に適切に対応しながら、水環境形成と行政財政運営の
両立、中・長期的な事業計画が期待されますが、整備計画の実績と
待されますが、整備計画の実績と
今後のビジョンについて見解を伺
います。

答 公共下水道事業については、平成31年度、百川地区の整備をもつて終了予定としています。整備予定期域においては、市の公共下水道事業計画の見直しに向け準備を進めています。

【その他の質問】

- 介護医療院（医療と介護機能併設）創設の可能性について
- 訪問看護ステーションおが廃止について（訪問看護の充実を）

質 道路交通環境整備について、観光者が安心して楽しむことができる案内標識等の適宜適切な充実も含め、更なる注力をすべきと考えますが、見解を伺います。

地域防災対策の再点検が必要になってきているのではないかとの観点から、①地域防災計画について、②ハザードマップについて、③タイムラインについて、④SNSの活用について、⑤液体ミルクの備蓄について伺います。

答 ①地区防災計画を、地区居住者が策定することで、地域防災力の更なる向上が期待できるので、自ら地域の災害リスクに向き合い、被害を軽減できる取り組みを推進するとともに、自主防災組織等、ハザードマップを活用した防災訓練を促し、普及浸透します。③自分自身の環境にあつたタイムラインの作成は、迅速な避難行動につながる有効な手段と考えられるため、概要を説明、周知します。④SNSは、情報伝達手段として効果的であり、今後も活用します。⑤国内販売の開始や他自治体の備蓄状況等を見ながら、液体ミルク

ビッグデータの活用及びオープンデータの取り組みについて

質 経産省及び内閣府まち・ひと・しごと創生本部は、地域経済分析システムRESAS(リサイクル)の提供を、平成27年から始めました。こうしたビッグデータが市の政策に活用された事例はありますか？

答 は平成32年までに全自治体の取り組み率100%を目指しているが、市の状況について伺います。

質 リーサスは、現状では業務の参考程度と認識しています。

答 今後は施策の立案や事業効果の検証します。オープンデータ化については、公共データのオープン化推進には様々なメリットが期待され、市では現在、公開の手法等について検討を進めています。第4次行政改革大綱に平成32年実施しており、早ければ本年度遅くとも来年度までに公開してきました。

質 伊藤 宗就 議員



伊藤 宗就 議員

いと考えています。

観光者の受け入れ態勢について

質 伊藤宗就議員

いと考えています。

観光者の受け入れ態

陳情

- 「生涯現役社会」を実践するシルバー人材センターの決意と支援の要望
- 消費税10%引き上げ中止を求める意見書提出の陳情書
- 食料の安全・安心を図るために農産物検査法及び食品表示法の抜本的見直しを求める陳情書
- 厚生年金への地方議会議員の加入を求める意見書提出の陳情書

《主な内容》農産物検査法は昭和

議員は公職選挙法により、選挙区内で答礼のための自筆によるものを除き、年賀状などのあいさつ状を出すことはできません。皆さんのご理解をお願いいたします。

市議会議員一同

議員クラブによる交通安全啓発活動

「秋の全国交通安全運動」期間中の9月25日、議員クラブが交通安全に対する意識高揚と啓発を目的に、市内の保育園、幼稚園を訪問し、園児たちに交通事故防止を呼びかけました。



船越保育園



若美南保育園



北浦保育園

▼朝夕の寒気が身にしみ、季節を迎えるとしております。市民の皆様には、ご自身の健康管理にご留意をお願い致します。また、今年は各地で自然災害等による被害が多い発し、被害を受けられた皆様には心よりお見舞い申し上げます。

▼9月定例会では、平成29度一般会計及び特別会計決算案の各議案について活発な議論が交わされました。男鹿市公園条例等及び都市公園条例の改正案について継続審査とした以外はすべて可決・認定・異議なしとしました。

▼7月にオープンした複合観光施設オガーレ（道の駅おが）と新駅舎を中心に各イベントが開催されました。予想を上回る大勢の方が来ておりましたが、色々なご意見、ご要望等を耳にします。これから冬場を迎え、いかにして男鹿に来てもらうか課題が山積みです。

私ども議会におきましても「オール男鹿」と「おもてなしの心」で、今後も新たなまちづくりに取り組んで参ります。

（鈴木元章）

E-mail: gikai@city.oga.akita.jp
発行: 男鹿市議会 編集: 議会広報特別委員会 男鹿市船川港船川字泉台66-1 電話24-9150

編集後記